

MIERCOLES 25 DE SEPTIEMBRE DE 1811.

CORTES.

Dia 24 El Presidente del Congreso abrió la sesión pronunciando un discurso en que recordó la feliz instalación de las Cortes en el día 24 de Septiembre de 1810, habiendo sido necesario vencer dificultades, y arrostrar riesgos para satisfacer los votos de la Nación en la reunión de los representantes de ambos hemisferios: el buen deseo, honor y probidad que las Cortes han manifestado en sus continuas tareas; y que para confusión de sus detractores han sancionado ya en la Constitución los puntos cardinales, como son que la religión católica es y será la religión de la Nación española con exclusión de qualquiera otra; la soberanía de la Nación; el Gobierno monárquico; (Rey, el Sr. D. Fernando VII.º); el sistema de la representación nacional en las Cortes &c. Prestaron juramento individualmente todos los individuos del Congreso. Se presentaron los Sres Regentes Ciscar y Agar (precedidos de una diputación de las Cortes que salió à recibirlos) hicieron el juramento, y tomaron asiento bajo el dosel à uno y otro lado del Presidente del Congreso: el Sr. Ciscar pronunció un breve discurso felicitando à S. M. por el aniversario de su instalación gloriosa, y por sus sábios decretos; y añadió que el mundo entero se admiraría de ver que en medio de tantos apuros se continuaba con firmeza la marcha magestuosa de la defensa de la patria. El Sr. Presidente le contestó que las Cortes estaban muy satisfechas de la Regencia, y esperaban que aumentando su actividad y energía, en el aniversario del año siguiente no solo se celebraría la instalación de las Cortes, sino tambien la derrota del enemigo, y la restauración de nuestro amado Fernando VII.º al trono de España.



Prestaron juramento los gefes de Palacio, de los Consejos y Cámaras, de Guardias de Corps, Españolas y Walonas, del Protomedicato, gobernador de Cadiz, Obispo de Segovia &c. Se dió cuenta de haber hecho el juramento las Secretarías del Despacho, y otras corporaciones.

Se leyeron los votos de varios Diputados contra lo sancionado ayer excluyendo á los Regulares del voto activo y pasivo en la eleccion de Diputados en Córtes. =Y una representacion del Virrey de México (Sr. Venegas) pidiendo que se le admita la renuncia ó suspension de la gracia de Gran Cruz, y haciendo juiciosas reflexiones sobre la economía en los premios. =Ni un voto hubo por la admision.

Salió electo Presidente por 79 votos el Sr. Obispo de Mallorca; Vice-Presidente por 74 el Sr. Navarro; y Secretario por 66 el Sr. Calatrava.

Señor Conciso. =He extrañado la precipitacion con que el Redactor general ha insertado un artículo del periódico inglés el *Times*, sumamente denigrativo acia el soberano de las Dos Sicilias D. Fernando IV.º, tio de nuestro D. Fernando VII.º =Creo que es impolítico presentar escritos que manifiesten tibieza ó acrimonia entre los aliados que buscan la destruccion de Bonaparte, ó que al ménos no se den á luz los argumentos que se han insertado en otros periódicos en sentido contrario á los del *Times*.

Convencido de que V. desea el descubrimiento de la verdad, solo de la verdad, y que no tiene fines particulares, le remito el siguiente párrafo, tomado del diario inglés *The observer*. =Mande V. &c = J. Z.

„Con sentimiento observamos en alguno de nuestros contemporaneos un plan sistemático para vilipendiar á nuestros aliados. Un papel semanal ha publicado un párrafo indisculpable acerca de la familia real de las Dos Sicilias. Dexamos á nuestros lectores juzgar si merece vilipendio una alianza fiel y constante, con el odio

mas inveterado al enemigo comun, de lo qual tenemos abundantes pruebas ; pero decir que nuestros aliados no merecen ser restablecidos en sus antiguos dominios, es una proposicion tan escandalosa como peligrosa , que solo puede ser útil al enemigo comun. SS. MM. Sicilianas , siempre solícitas por unir sus intereses con los de la Gran Bretaña , perdieron su reyno de Napoles por admitir las tropas inglesas en la capital en 1805: ahora los sentimientos de justicia y honor nos obligan à hacer todos los esfuerzos para restablecer à este fiel aliado en la posesion de su reyno. Tan convencido estaba de esto Lord Grenville , que dixo en la cámara de los Pares , que à nosotros tocaba hacer qualquiera sacrificio pecuniario para lograr este objeto : en las circunstancias actuales , ¡ quan útil no sería para la península rescatar el reyno de Napoles , y devolverle à su legítimo Soberano ! El vilipendiar à nuestros aliados ha sido perjudicial à nuestros intereses en el Continente , y ha causado violentas é indecorosas preocupaciones contra la sinceridad de nuestra alianza : lo qual debe sentir todo inglés. = La constante adhesion de S. M. Siciliana à la causa comun , como igualmente la generosa hospitalidad con que recibe à todos los ingleses distinguidos que le visitan , y que son hasta convidados à su mesa , debieran por lo ménos ponerle à cubierto de tan indebidas injurias “ (*The observer* , n.º 1017.)

Irun 30 de Julio. = Procuramos llevar cuenta exâcta del número de individuos de esta canalla francesa que entra y sale en España , y de los efectos de guerra. En este año hasta el dia de hoy han

<i>Entra</i> 10.	<i>Salido.</i>
Infantería . . . 6127 hombres	Infantería 11537
Caballería . . . 619	Id. heridos y enferms. 4726
Empleados . . . 315	Caballería 2047
Obuses 3	Empleados 300
Cañones 2	Furgones 67
Furgones 72	Prisioneros españoles 10759
	Idem ingleses 245



*Nuevo recuerdo á los valientes partidarios , y tambien á
nuestros generales.*

A principios de Julio fueron hechos prisioneros en Berlanga 14 soldados del batallon de Numantinos. Se les dió quartel , y los pusieron en la cárcel ; mas á pocos dias dió orden Duvernet , gobernador de Soria , de trasladarlos á Burgos. El 10 de Agosto llegan al Burgo de Osma , y al acabar de comer se les intima la sentencia de muerte. Piden un ministro de la religion, acude , no se le permite confesarlos ; sin embargo este los sigue auxiliándolos por el camino hasta el sitio , en que á una señal caen en tierra 14 cadaveres , fusilados bárbaramente. . . . ! ! = Partidarios ! Patriotas ! Españoles todos los que estais destinados á vengar la patria ! Que este horrible exemplar os sirva de guia contra esos monstruos , con quienes la humanidad es un crimen ! Perezcan á vuestras manos ! Esa sangre inhumanamente derramada pide venganza !

Sevilla 19 de Septiembre. = Aquí está de vuelta Soult que ha entrado con 500 hombres : unos creen que su principal objeto en el momento , es ver como destruir al insigne general Ballesteros que tanto les ha dado y dá que hacer : otros , que el de combinar algun plan con los mariscales (alias salteadores) que se reunen en Castilla : sea de esto lo que quiera , lo seguro es que el Sr. Soult no estaria tan desembarazado para pensar en nuevos planes ; si el tercer ejército , ya que no hubiese triunfado de él , (lo que nada tenia de imposible) á lo ménos se hubiera conservado en el respectable pié en que se hallaba (lo qual era muy posible) como , segun dicen buenas lenguas , ha sabido hacerlo el de Galicia ; y segun noticias , ni era *mayor* este que el tercero , ni *menor* el de Besieres que el de Soult. = Aquí esperamos con ansia saber qué medidas se toman por el gobierno legitimo en vista del fatal acontecimiento de dicho tercer ejército , cuyas funestas consecuencias son incalculables , y empezamos ya á experimentarlas.

*Cádiz En la oficina de D. Nicolás Gomez de Requena,
Impresor del Gobierno , plazuela de las Tablas.*